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La trayectoria empresarial 
de Valentín Sedano ha estado 
siempre ligada al desarrollo de 
Transportes Sedano. Desde el año 
1950, cuando inicia su actividad 
de forma autónoma, con un cre-
cimiento exponencial hasta 1981 
cuando asume al 100 por 100 la 
responsabilidad de la empresa, fi-
jando la sede central en Azuqueca 
de Henares (Guadalajara). 

En la década de los 80 conduce 
a la empresa a unos niveles de 
estructura y capacidad que tripli-
caban los iniciales.  A partir de los 
años 90, la llegada de la logística 

y de la multimodalidad como 
actividades complementarias al 
transporte de mercancías supu-
sieron un reto de adaptación, que 
afrontan nuevamente con éxito. 

Todo ello le llevó a definir la 
implantación de nuevos proyec-
tos clave, como la adquisición 
de dos empresas de transpor-
te de mercancías por carretera, 
la apertura de delegaciones en 
Barcelona, Sevilla y Bourdeaux 
(Francia) y el desarrollo de alma-
cenaje y logística en Azuqueca de 
Henares y Valencia. 
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Valentín Sedano Prieto, 
premio CECAM 2023 
por la provincia de Guadalajara

Mariem gana la VI edición 
del Programa de Apoyo a 
Emprendedores

Mariem, fue el ganador de 
la VI edición del Programa de 
Apoyo a Emprendedores de la 
provincia de Guadalajara. El 
segundo mejor proyecto, fue 

para Estudio de Pilates clásico, 
mientras que el tercer puesto 
fue para Verde Oliva Aceites & 
Gourmet.
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El XVI Salón del Automóvil cierra 
con cifras record de operaciones
El XVI Salón del Automóvil de Guadalajara concluyó el domingo  
22 de octubre con 145 vehículos vendidos, y una facturación de 
3.664.802 euros, lo que hace una media de venta por vehículo de 
25.274 euros, cifras superiores a las conseguidas en 2022, cuando 
se vendieron 132 vehículos con una facturación de 3.224.769€ y 
un valor medio del vehículo de 24.430€.
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Pinceladas
✱ Según el XVIII Observa-
torio de la Valoración de 
la Asociación Española de 
Análisis de Valor (AEV), el 
precio de la vivienda se 
ralentizará en los próxi-
mos trimestres, si bien se 
estima que el crecimiento 
interanual se situará cer-
cano al 5% para 2023 en el 
caso de la vivienda usada. 
En el caso de la vivienda 

nueva, se espera que su 
precio cierre 2023 con 
un crecimiento superior 
al 6%.

✱ Según el INE, los precios 
industriales disminuyeron 
un 8,6% en septiembre en 
relación al mismo mes de 
2022, tasa casi 1,5 puntos 
superior a la registrada en 
agosto, cuando se registró la 

mayor caída desde 1976.
✱ El Club de Exportado-
res e Inversores Españoles 
aseguró recientemente que 
una reducción de jorna-
da laboral generalizada 
e impuesta por ley irá 
en contra de la actividad 
económica y el empleo 
en el país, y reducirá la 
competitividad de las ex-
portaciones españolas.
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Al borde de la intervención
El pasado martes 24 de octubre se 

hacía público el pacto de gobierno 
entre el PSOE y Sumar donde, una 
vez más, no se mira por las empre-

sas, en especial por las pymes y autónomos, 
pues, con algunas de las medidas acordadas, 
como la reducción de la jornada laboral a 37,5 
horas, y eso que, si nos ponemos a mirar los 
datos, hay un gran porcentaje de trabajadores 
que no trabaja las 40 horas gracias, sobre todo 
a la negociación colectiva y el diálogo social, 
pero siempre dentro del marco del acuerdo y 
no por imposición de un gobierno.

Esta medida en especial, desde las patronales 
empresariales consideramos que va a tener 
un impacto negativo en las empresas, pues se 
perderá productividad y competitividad, a la 
vez que se aumentarán sus gastos sociales y 
que tampoco es positiva para el crecimiento 
de la economía y la creación de empleo para 
nuestro país. 

En el primer párrafo hacía referencia al 
diálogo social, ese que no es otra cosa que la 
interlocución entre los agentes sociales y los 
trabajadores y que tan buen resultado ha dado, 
ejemplo vivo es la provincia de Guadalajara 
donde, contadas ocasiones, se puede pre-
sumir de una paz social en este ámbito. Pues 
bien…este acuerdo lo que hace es meterse 
en medio de este diálogo social, interviniendo 
estas relaciones para ser el gobierno quien 
haga y deshaga a su antojo, imponiendo a todas 
las partes un sistema que se podría hacerse 
de otra manera, pues como todo en la vida, 
siempre hay alternativas para hacer las cosas 
y visto está, que trabajando en consenso se 
puede lograr, en este caso que nos ocupa, el 
reparto equilibrado entre el tiempo de trabajo, 
descanso y ocio, que todos tenemos derecho 
a todo.

En las primeras líneas también hacía referen-
cia a la negociación colectiva, esa que se hace, 
ya sea por sector o por empresa y que, al final, 
lo que busca es el mayor beneficio para ambas 
partes. Es desde aquí, desde donde se tendría 

que hablar de regular la jornada, cosa que, 
como ya hemos mencionado, ya se ha hecho, 
en muchas empresas y en muchos sectores.

Este acuerdo de gobierno ha pasado por 
encima de los pactos sociales, algo que no 
debería pasar nunca, pues estos son la base 
de una democracia y de la paz social existente 
en nuestro territorio. Este acuerdo, si se llega 
a hacer realidad dejará sin sentido aspectos 
tan importantes como la reforma laboral, o 
el V Acuerdo por el Empleo y la Negociación 
Colectiva, firmado hace pocos meses, con-
cretamente, el pasado mes de mayo. Enton-
ces…para que sindicatos y empresarios se 
sientan a hablar, llegan a un acuerdo y vienen 
por detrás, los que se creen en poder de la 
verdad a cambiar, sin previo aviso, las reglas 
del juego.

En España, Castilla-La Mancha y más con-
cretamente en la provincia de Guadalajara, 
tenemos un tejido empresarial fuerte y diná-
mico que trabaja duramente todo los días pa-
ra mejorar la situación económica de nuestro 
territorio y generar una sociedad mejor, tanto 
a nivel económico como social. Lucha para 
que nuestro país sea puntero en todos los 
sectores e industrias y, ese esfuerzo, merece 
un respeto por parte de unos gobernantes 
que no tienen empatía con aquellos, sobre 
todo pymes y autónomos que cada día tra-
bajan por levantar el cierre de sus empresas 
y poder seguir generando puestos de trabaja 
para sus vecinos.

La empresa, ya sea grande o pequeña, es 
el verdadero motor de una economía y estas 
necesitan estabilidad para poder hacer lo que 
mejor saben hacer, que no es otra cosa, que 
pagar impuestos y crear puestos de trabajo 
para que se puedan seguir pagando impuestos, 
por lo que una vez mas tenemos que recordar 
que sin empresas no hay futuro, o lo que es 
lo mismo no hay educación, sanidad, justicia, 
infraestructuras en definitiva no existe socie-
dad son empresarios que se arriesguen, ¡ya 
está bien!.
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Una delegación de empresarios 
de CEOE-CEPYME Guadalaja-
ra, encabezada por su presidenta, 
María Soledad García y el secre-
tario general de la misma, Javier 
Arriola, estuvieron visitando las 
instalaciones de Port Tarragona 
donde pudieron ver cómo será 
la terminal de Guadalajara-Mar-
chamalo tras la finalización de 
las obras.

Los empresarios y represen-
tantes de empresas asistentes, 
pertenecientes a los sectores de 

logística, perfumería, desarrollos 
urbanísticos y producción, entre 
otros, tuvieron la oportunidad 
de conocer el Port Tarragona y 
como ha ido evolucionando con 
el paso de los años hasta lo que co-
nocemos hoy en día y como serán 
sus futuros desarrollos de manos 
de Saül Garreta, presidente de 
Port Tarragona y de Genoveva 
Climent, directora comercial 
y desarrollo de negocio de Port 
Tarragona. Y con la presencia de 
Joan Oriol y Marc Roca, presiden-
te y gerente, respectivamente de la 

Asociación para la promoción del 
Port de Tarragona (APPORTT), 
encargados de la organización del 
networking y reuniones B2B, que 
tuvieron las empresas alcarreñas 
con empresas de la comunidad 
portuaria.

Unos desarrollos que conec-
tarán directamente con la infra-
estructura alcarreña que los pro-
motores esperan esté terminada 
en 2024.

Una infraestructura que trabaja 
con sectores como los cereales, 
minerales, vehículos, el sector si-
derometalúrgico, frutas y vegeta-
les, así como ganadería, cruceros, 
además de ser una terminal multi-
propósito de contenedores.

Tras las explicaciones por parte 
de los anfitriones, la delegación 
alcarreña realizó, por mar, una 
visita guiada por los muelles ta-
rraconenses, donde tuvieron la 

oportunidad de ver la instalación 
que será gemela del futuro puerto 
seco de Guadalajara-Marchama-
lo, además de observar toda la 
infraestructura tanto marítima 
como terrestre de la que dispone 
Port Tarragona.

Concluida la parte más insti-
tucional, los empresarios y repre-
sentantes de empresas asistentes 
tuvieron la oportunidad de man-
tener varias reuniones sectoriales 
con empresas y entidades de la 
zona, como la Cámara de Comer-
cio de Tarragona, donde exponer 
sus proyectos, su actividad y ver 
cómo se podían generar sinergias 
y nievas acciones empresariales de 
cara a la implantación del nuevo 
desarrollo de Port Tarragona en 
la provincia.

Una expedición que dejó muy 
buena sensación entre los asisten-
tes y que se irá complementando 
en los próximos meses tras los 
contactos realizados in situ.

E. de G/ Guadalajara
Una jornada que estuvo llena de nuevos contactos. /Marta Sanz

Una delegación de empresarios 
de CEOE-CEPYME 
Guadalajara visita las 
instalaciones de Port Tarragona
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El hospital La Antigua inaugura su reforma y ampliación
Hospital La Antigua, hospital médico-

quirúrgico privado, perteneciente al grupo 
hospitalario asturiano Laber Hospitales, 
inauguró la ampliación y remodelación 
de su centro hospitalario, esta ampliación 
supone un nuevo bloque quirúrgico dota-
do de 6 quirófanos integrados, una nueva 
unidad de FIV y una URPA (unidad de 
reanimación post anestésica). Una obra 
que ha supuesto una inversión global de 
10 millones de euros. Una inversión que 
dotará de cerca de 7.000 nuevos metros 
cuadrados para la atención y el cuidado de 
sus pacientes.

Con esta ampliación, el Hospital La An-
tigua añade, a los servicios e instalaciones 
que ya tiene, cuatro quirófanos integrados, 
cinco puestos de Uci y una unidad de reani-
mación con capacidad para 18 pacientes. 
Además, en la primera planta del edificio se 
han construido 15 nuevas consultas donde 
ubicar las especialidades de ginecología, 

cirugía plástica, cardiología, oftalmología y 
urología y se suman 15 nuevas camas hasta 
llegar a un total de 54, pudiendo, en caso de 
necesidad, aumentar este número de camas 
hasta las 67.

Hospital La Antigua, da un paso sig-
nificativo hacia el futuro de la atención 
médica con la celebración de la expansión 
y remodelación de sus instalaciones. Esta 

iniciativa, guiada por el compro-
miso continuo con la excelencia 
en la atención al paciente, busca 
mejorar significativamente la 
capacidad y la calidad de los 
servicios de salud.

Hospital La Antigua lleva al ser-
vicio de los pacientes desde finales 
de los años 40, siendo una de las 
clínicas de referencia en obstetri-
cia. En la actualidad, es el principal 
operador de servicios hospitala-
rios privados de Guadalajara y el 
Corredor del Henares, contando 

con un amplio equipamiento en quirófanos, 
además de tener unidad de reproducción 
asistida, FIV Laber Guadalajara y encontrarse 
en la vanguardia en el diagnóstico por imagen, 
en laboratorio de análisis clínicos, así como en 
anatomía patológica.

En la actualidad, el hospital cuenta con 
180 trabajadores laborales y 110 médicos 
especialistas. En una primera fase se suma-

rán 40 nuevas incorporaciones. Datos a los 
que hay que sumar los empleos indirectos 
que se generan, siendo estos, en la actuali-
dad de 380 proveedores.

El nuevo Hospital La Antigua nace con la 
idea de seguir siendo un referente en la sani-
dad privada de la provincia de Guadalajara 
y todo el Corredor del Henares sin perder 
la colaboración continua con el SESCAM. 
Esta colaboración, que viene de muchos 
años atrás, ha ayudado a rebajar la lista de 
espera quirúrgica y mejorar la calidad de 
vida de los ciudadanos de la provincia. 

Mejora y ampliación de instalaciones 
y medios técnicos, creación de nuevos 
puestos de trabajo tanto sanitarios como 
no sanitarios, refuerzo del cuadro médico 
y servicios de UCI que no existen hasta el 
momento en la zona de influencia.

El nuevo Hospital La Antigua es desde 
este momento un centro hospitalario al 
servicio de todos y para todos; el presente 
de la ciudad de Guadalajara.

E. de G./ Guadalajara

La presidenta de CEOE, estuvo en la  inauguración. /D. D.
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CEOE-CEPYME Guadala-
jara, de la mano de un equipo 
de consultores estratégicos, ha 
puesto en marcha el Plan ‘Free 
Empresas’, un servicio de ase-
soramiento y acompañamiento 
para que pymes, autónomos y 
emprendedores puedan bene-
ficiarse, de forma gratuita, de 
importantes servicios gracias a 
fondos europeos, a través del Plan 
de Recuperación, Transforma-
ción y Resiliencia del Gobierno 
de España.

Estas ayudas, mediante sub-
venciones a fondo perdido, es-
tán orientadas a potenciar el 
crecimiento, la digitalización 
y la protección de las empresas 
gracias a servicios gratuitos que 

tienen un valor que oscila entre 
2.000 y 12.000 euros. Además, se 
trata de servicios no excluyentes, 
por lo que una misma empresa 
que cumpla todos los requisitos, 
podrá acceder a servicios por 
valor de hasta 45.000 euros.

Gracias a estos fondos, cada 
empresa podrá acceder a servicios 
como una consultoría estratégi-
ca basada en un diagnóstico y 
análisis empresarial y un plan de 
acciones concretas en una de las 
siguientes categorías: innovación, 
recursos humanos, operaciones, 
marketing o finanzas.

Otra de las ayudas que ofrece el 
plan permite obtener un análisis 
de situación sobre el estado de di-
gitalización de cada empresa, así 
como un Plan de Transformación 

Digital. Además, las empresas y 
micro-empresas de entre 0 y 50 
empleados podrán beneficiar-
se de diversos servicios como 
la creación de páginas web, de 
plataformas de e-commerce o de 
acciones de posicionamiento.

Por otro lado, la iniciativa tam-
bién contempla la protección 
de las empresas a través de un 
análisis de la situación a nivel de 
seguridad digital y la elaboración 
de un Plan de Ciberseguridad 
específico con un diseño perso-
nalizado de acciones de mejora 
que ofrezcan protección frente a 
ataques como la suplantación de 
identidad, el robo de informa-
ción o las estafas económicas.

Por último, los emprendedores 
podrán optar a un servicio de ace-

leración que contempla un plan 
de formación, asesoramiento y 
búsqueda de financiación para 
startups.

Las personas interesadas en 
solicitar estas ayudas tendrán 
que inscribirse en https://www.
ceoeguadalajara.es/inscripciones. 

Seguidamente, el equipo de 
CEOE se encargará de derivar al 
equipo de la consultora estraté-
gica los datos de la empresa inte-
resada para que estos le asesoren 
y le lleven a cabo la tramitación 
de estas ayudas, a fondo perdido 
para las empresas.

E. de G/ Guadalajara

CEOE Guadalajara lanza un servicio para que 
pymes y autónomos accedan a fondos europeos

El nuevo servicio ofertado se llama Plan Free Empresas /E. de G.
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El XVI Salón del Automóvil 
de Guadalajara concluyó el pa-
sado domingo con 145 vehícu-
los vendidos, y una facturación 
de 3.664.802 euros, lo que 
hace una media de venta por 
vehículo de 25.274 euros, cifras 
superiores a las conseguidas en 
2022, cuando se vendieron 132 
vehículos con una facturación 
de 3.224.769€ y un valor medio 
del vehículo de 24.430€.

A estas operaciones ya cerra-
das in situ, habrá que tener en 
cuenta las operaciones que se 
vayan cerrando en los próximos 
días, gracias a los casi 400 con-
tactos realizados en el Salón del 
Automóvil de Guadalajara.

Una cita que tuvo miles de 
visitantes y personas intere-
sadas no solo por comprar un 
coche nuevo, se vendieron 82 
unidades, sino también por 
adquirir un vehículo seminuevo 
o de kilómetro cero, con todas 
las garantías que ofrecen los 
concesionarios de Guadalajara, 

El XVI Salón del Automóvil de 
Guadalajara cierra con cifra récord de 
operaciones con 145 vehículos vendidos
E. de G/ Guadalajara

Organizadores y autoridades fueron los encargados de cortar la cinta inaugural. /Marta Sanz

Los visitantes pudieron ver en un mismo espacio más de 200 modelos en exposición. /Marta Sanz 

siendo el sábado el día de mayor 
afluencia, así como de ventas 
con 60 vehículos. Con estos 
datos se aprecia que, ya no solo 
los vecinos de Guadalajara, sino 
los de la provincia y la zona del 
Corredor del Henares, tienen 
muy presente el SAG como un 
punto de encuentro para quien 

quiere cambiar de vehículo o 
adquirir su primer coche. Pues, 
en un solo espacio se concentra 
la práctica totalidad de la oferta 
del sector. 

Desde la Asociación Provin-
cial de Talleres de Guadalajara, 
integrada en CEOE-CEPYME 
Guadalajara, organizadora del 

evento en colaboración con 
el Ayuntamiento de Guada-
lajara y el programa Impulsa 
Guadalajara, integrado por la 
propia Patronal alcarreña, el 
consistorio capitalino, así co-
mo la Diputación Provincial 
de Guadalajara y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 

Mancha, se han mostrado muy 
satisfechos por la respuesta del 
público, por las operaciones ce-
rradas en los cuatro días que ha 
durado el salón y aquellas que, a 
buen seguro que terminarán de 
concretar en los próximos días 
gracias a los contactos genera-
dos en esta feria.

En el XVI Salón del Automó-
vil de Guadalajara participaron 
14 concesionarios:

• Amarco Car
• Auracar 
• Autocarpe
• AutoElia
• Deysa, 
• F. Tomé
• GR Motor
• Guadalmocion
• Santón Oliva
• Motor Arjona
• Motorsan
• Movilsan
• Quiles
• Eleckai

que representaban a 30 marcas:
• Abarth
• Alfa Romeo
• Audi
• Citroën
• Cupra
• Dacia 
• DFSK
• DS Automóviles
• Fiat
• Fiat Profesional
• Ford
• Hyundai
• Isuzu
• Jeep
• Kia
• Link&Go
• Mazda
• Mitsubishi
• Nissan
• Opel
• Peugeot
• Renault
• Seat
• Skoda
• Ssangyong
• Subaru
• Suzuki
• Toyota
• Volkswagen
• Volvo

Contando, una edición más 
con BBVA Consumer Finance, 
como financiera y quien facilitó a 
los compradores la financiación 
de los vehículos adquiridos.

Una feria comercial que dejó 
un buen sabor tanto a organi-
zadores como participantes y 
que ya piensan en la próxima 
edición.
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Dentro de la línea estratégica 
que tiene CEOE-CEPYME 
Guadalajara de firmar conve-
nios con empresas, entidades y 
colectivos de la provincia para 
ofrecer a sus socios condiciones 
más competitivas y así lograr 
un ahorro de costes a nuestras 
empresas asociadas, la Patronal 
alcarreña ha renovado, un año 
más, el convenio de colabora-
ción que mantiene con Renault-
Autocarpe.

La firma, que tuvo lugar en las 
instalaciones que Autocarpe tie-
ne en el polígono de Cabanillas, 
fue rubricada por José María 
Mayoral, gerente de Renault-
Autocarpe en Guadalajara, y 

Javier Arriola, secretario general 
de CEOE-CEPYME Guada-
lajara.

Ambos coincidieron en la 
importancia de la renovación 
de este acuerdo, pues permite a 
esta marca de vehículos, tanto de 
utilitarios como de transporte 
de mercancías, llegar al tejido 
empresarial de la provincia de 
Guadalajara.

Autocarpe
AUTOCARPE nació con 

una clara vocación de servicio 
al cliente en 1968, siendo uno 
de los primeros concesiona-
rios oficiales de la red Renault 
en la Comunidad de Madrid. 
Durante más de 55 años, su 

objetivo ha sido ofrecer un 
servicio integral de calidad al 
cliente, asegurando siempre su 
movilidad.

En la actualidad dispone de 6 
instalaciones con más de 25.000 
metros cuadrados, siendo el con-
cesionario oficial de la marca Re-
nault de la zona Noreste y Este de 
la Comunidad de Madrid y para 
la provincia de Guadalajara.

Servicios
Además, cuenta con un de-

partamento exclusivo para dar 
un trato de excelencia al cliente 
profesional, colaborando con 
todas las compañías de Renting 
y Leasing (Lease Plan, Alphabet, 
Bansacar, ARVAL, ALD,…) y 
dando servicios gratuitos adicio-
nales, como:

• Vehículo de sustitución.

• Servicio de recogida y en-
trega.

• Gestión de ITV.
• Vehículos de sustitución.
• Control de los principales 

puntos de seguridad y manteni-
miento.

• Limpieza integral.
• Reparación multimarca y 

colaborando con todas las com-
pañías de seguros.

Autocarpe ofrece una extensa 
gama de vehículos nuevos con 
motores híbridos, híbridos en-
chufables y eléctricos y líderes en 
seguridad Euroncap.

Este acuerdo tendrá una dura-
ción de un año y donde los socios 
de CEOE-CEPYME Guadalaja-
ra se podrán beneficiar de los des-
cuentos y ofertas de la marca.

También cabe destacar que Re-
nault-Autocarpe, a través de este 
convenio, será el patrocinador 
de uno de los Premios Excelencia 
Empresarial 2023. 

E. de G/ Guadalajara

La firma tuvo lugar en las instalaciones de Renault. /Marta Sanz

Renovado el convenio 
entre Renault y CEOE
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Mariem, gana la sexta edición 
del programa de apoyo 
a emprendedores 
Estudio de pilates clásico y Verde Oliva Aceites & Gourmet quedaron en segundo 
y tercer lugar, respectivamente 

El proyecto Mariem, 
resultó ganador de la VI 
edición del programa de 
apoyo a emprendedores 
de la provincia de Gua-
dalajara, organizado por 
CEOE-CEPYME Guada-
lajara en colaboración con 
la Diputación Provincial 
de Guadalajara y con Euro-
caja Rural como partner 
financiero. Un programa 
durante el cual, se dió a los 
emprendedores, un con-
junto de herramientas con 
el que poder gestionar el 
desarrollo de su proyecto 
empresarial. 

Los 20 proyectos parti-
cipantes tuvieron la opor-
tunidad, tras varios meses 
de duro trabajo y esfuerzo, 
de exponer, cinco minutos, 
su idea empresarial ante 
los tres miembros del jura-
do compuesto por María 
Soledad García, presiden-
ta de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, Trinidad Ta-
lavera, directora territorial 
de Eurocaja Rural e Isabel 
Garrido, jefa de servicio de 
Promoción Económica de 
la Diputación Provincial 
de Guadalajara. 

Premios
Tras estas exposiciones, y 

la deliberación del jurado 
se declaró vencedor de esta 
edición a Mariem, quien 
se llevó 2.500 euros, cuyo 
responsable reconoció lo 
positivo del programa y 
reivindicó la situación de 
muchas pequeñas empre-
sas que se encuentran en 
el mundo rural, esas que 
hacen que los pueblos sigan 

vivos y reconociendo las 
complicaciones que se en-
cuentran en su día a día. 

Mariem es una empre-
sa ubicada en Gajanejos 
que, además de producir 
lavanda, su responsable 
es agricultor y apicultor. 
Un proyecto que quiere 
remodelar su modelo de 
negocio tradicional que gi-
ra en torno a la producción 
de lavanda, miel, cereales 
y aceitunas, para ello están 
trabajando en la industria-
lización y digitalización del 
negocio para poder hacer 
una distribución directa, 

“del campo a la mesa” de los 
productos que obtienen en 
su explotación.

Un premio que estaba 
dotado con 2.500€.

El segundo mejor pro-
yecto, dotado con 1.000€ 
fue para Estudio de Pilates 
clásico. Un estudio donde 
se trabaja con los aparatos 
que diseñó Joseph Pilates 
de manera individualizada 
con cada cliente y siguien-
do la metodología original. 
El objetivo de este proyecto 
es seguir creciendo para 
que el estudio sea, además, 
una nueva sede de la Escue-

la Española de auténtico 
pilates.

Y el premio al tercer me-
jor proyecto, dotado con 
500 euros, fue para Verde 
Oliva Aceites & Gour-
met. Una tienda física y on-
line ya en funcionamiento 
donde se comercializan 
productos como el aceite 
de oliva virgen extra, en sus 
diferentes variedades, así 
como distintos productos 
gourmet de diferentes pun-
tos de la geografía española. 
Además de venta, desde 
este establecimientos se 
ofrecen catas de aceites de 

oliva, además de preparar el 
producto para regalos.

La presidenta de la Pa-
tronal alcarreña, María 
Soledad García junto con 
José Luis Vega, presiden-
te de la Diputación Pro-
vincial de Guadalajara y 
Trinidad Talavera, direc-
tora territorial de Eurocaja 
Rural, acompañados por 
Pilar Muñoz, diputada de 
Promoción Económica 
de la Diputación y Javier 
Arriola, secretario gene-
ral de CEOE-CEPYME 
Guadalajara, fueron los en-
cargados de hacer entrega 

El primer premio fue para Mariem. /E. de G.

E. de G/ Guadalajara

de los cheques de 2.500, 
1.000 y 500 euros respec-
tivamente y valorando, al 
mismo tiempo, el esfuerzo 
de todos los participantes 
y viendo la calidad y va-
riedad de los productos y 
servicios ofrecidos por los 
emprendedores.

Trinidad Talavera , 
directora territorial de 
Eurocaja Rural, agradeció 
a los presentes su valentía 
e iniciativa a la hora de 
empezar en la aventura 
del emprendimiento al 
tiempo que les deseaba 
suerte para el futuro.

La presidenta de CEOE-
CEPYME Guadalajara, 
afirmó que todos los pro-
yectos eran merecedores 
de un premio, al tiempo 
que esperaba que estos 
meses les hubiera servido 
para madurar sus ideas y 
así, seguir adelante con sus 
proyectos.

El presidente de la Di-
putación felicitó a todos 
los y las participantes por-
que, según reflexionó, “lo 
que estáis haciendo es 
tomar vuestras propias 
decisiones a la vez que 
os desarrolláis como per-
sonas” 

Además, Vega valoró 
que los proyectos presen-
tados miren hacia nuestra 
propia provincia, algo en 
lo que coinciden con la Di-
putación, señalando que, 
especialmente cuando se 
desarrollan en el mundo 
rural, como es el caso del 
primer premio, las difi-
cultades, pero también el 
valor, se multiplican.

La VI edición del pro-
grama de apoyo a empren-
dedores, en los meses de 
formación, ha ofrecido 
a los 20 proyectos una 
serie de herramientas a 
través de la formación, el 
entrenamiento y el acom-
pañamiento, estando al 
lado del emprendedor en 
sus primeros pasos, orien-
tando, cuando así ha sido 
el caso, en la maduración 
de su idea de negocio, en 
la planificación de sus 
estrategias empresariales, 
e incluso, analizando y 
localizando ayudas y sub-
venciones, tanto públicas 
como privadas.

Estudio de pilates clásico ganó el segundo premio. /M.S.M.

El tercer premio correspondió a Verde Oliva. /Marta Sanz Foto de familia de participantes y patrocinadores. /M.S.M.
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Un reconocimiento a una manera diferente de hacer banca, 
basada en la cercanía con las personas, la innovación constante 
y el compromiso social. Gracias a nuestros 21 millones de clientes 
or su con an a  a nuestros em leados, ue con su com romiso 

lo han hecho posible.

CaixaBank, elegido Banco del Año 2021 en España por The Banker.

BANCO
DEL AÑO 
2021
EN ESPAÑA

REV. CEOE 250x174 OF THE YEAR.indd   1 22/3/22   13:02

CEOE-CEPYME Guadalajara 
buscando mejorar la eficacia y efi-
ciencia de las empresas de la provincia 
de Guadalajara, ha firmado un con-
venio de colaboración con Tuvatio, 
empresa dedicada a la realización de 
proyectos llave en mano de energía 
solar fotovoltaica para particulares y 
empresas, proporcionando, median-
te el autoconsumo, una reducción en 
la factura de la luz. 

Firma
El convenio fue firmado por Ja-

vier Arriola, secretario general de 
CEOE-CEPYME Guadalajara y por 
parte de Tuvatio por Andrés Saboya, 
gerente.  

Gracias a este convenio los so-
cios de la Patronal alcarreña podrán 
acceder a un estudio de su consumo 
energético, al mismo tiempo que 
se les asesorará sobre los diferentes 
productos para ahorrar en sus costes 
energéticos. Tuvatio les ofrecerá un 
estudio de ahorro y presupuesto gra-
tuito y un descuento del 10% sobre 
el coste de la instalación.

Contacto
Aquellas empresas, pymes y autó-

nomos socios de CEOE-CEPYME 
interesados en los beneficios de este 
nuevo convenio suscrito por la Patro-
nal alcarreña, pueden informarse en 
www.ceoeguadalajara.es, así como en 
el 949 21 21 00

CEOE y Tuvatio firman un convenio 
de colaboración

E. de G/ Guadalajara

La firma tuvo lugar en la sede de la Patronal alcarreña. /Marta Sanz
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La Diputación ayuda a pagar 
la cuota de autónomos a 219 
comerciantes de 120 pueblos

La Junta de Gobierno 
de la Diputación de Gua-
dalajara ha aprobado la 
resolución provisional de 
la convocatoria de sub-
venciones para el mante-
nimiento y consolidación 
de la estructura comercial 
y los servicios básicos en 
el medio rural para el año 
2023. Esta convocatoria 
de ayudas está dirigida a 

trabajadores autónomos 
que tienen su actividad 
en núcleos de población 
de la provincia de hasta 
500 habitantes.

Ayudas
Se han concedido ayu-

das a 219 establecimien-
tos que tienen su activi-
dad en 120 municipios 
de la provincia. De las 
226 solicitudes presenta-

das a la convocatoria, 26 
correspondieron a traba-
jadores autónomos que 
concurrían por primera 
vez a estas subvenciones. 
El importe medio de la 
subvenciones concedidas 
es de 1.141,55 €.

 
Subvenciones

De las 219 subvencio-
nes concedidas, 120 co-
rresponden a actividades 

relacionadas con bares y 
cafeterías; 44 a comercios 
al por menor de alimentos 
y bebidas; 24 a farma-
cias; 13 a panaderías; 6 a 
carnicerías; 3 a peluque-
rías; 8 a comercios al por 
menor fuera de un esta-
blecimiento permanente 
(venta ambulante); y una 

Los beneficiarios de estas ayudas tienen su actividad 
en núcleos de población de menos de 500 habitantes
E. de G./ Guadalajara

a gasolineras. De los 219 
beneficiarios, hay ocho es-
tablecimientos que tienen 
más de una actividad.

 
Cuotas

Las subvenciones con-
cedidas, en régimen de 
concurrencia competitiva 
y consistentes en ayudas 

al abono de las cuotas 
del Régimen Especial de 
Trabajadores Autónomos 
pagadas por los beneficia-
rios durante los primeros 
seis meses de ese año, han 
agotado en su totalidad 
el crédito presupuestario 
de la convocatoria, que 
ascendía a 250.000 €.

La Junta de Gobierno aprobó la resolución provisional de la convocatoria.  /Diputación.



coyuntura
11CEOE-CEPYME Guadalajara Economía de Guadalajara

El CEEI Guadalajara, en colaboración 
con las Aulas Profesionales de Empren-
dimiento (APES), en su apuesta por el 
fomento del emprendimiento entre los 
jóvenes, presentaron el III foro jóvenes 
emprendedores donde los alumnos de los 
siguientes centros: 

-IES Profesor Domínguez Ortiz (Azu-
queca de Henares).

-IES Campiña Alta (El Casar).
-IES Clara Campoamor (Yunquera de 

Henares).
-IES Aguas Vivas (Guadalajara).
-Centro integrado de FP Nº1 (Gua-

dalajara).
-IES Brianda de Mendoza (Guadala-

jara).
-IES Luis de Lucena (Guadalajara).
-IES Arcipreste de Hita (Azuqueca de 

Henares).
-IES Carmen Burgos de Seguí (Alo-

vera).

-IES José Luis Sampedro (Guadalaja-
ra).

-IES San Isidro (Azuqueca de Hena-
res).

Tendrán 4 meses de intenso trabajo para 
desarrollar sus proyectos empresariales, a 
través de diversas actividades formativas 
y acompañados por expertos en materias 
como el emprendimiento, innovación y 
la presentación de proyectos.

El objetivo de esta edición es el de fo-
mentar la cultura emprendedora y aportar 

a los alumnos que están en 
los ciclos formativos de FP, 
una visión diferente de su 
futuro, haciéndoles ver 
que el autoempleo es una 
opción más en su salida 
laboral. 

Durante su formación, 
se les ayudará en la ma-
duración de su idea de 
negocio minimizando las 
debilidades que pueden 

surgir cuando se pone en marcha un pro-
yecto empresarial logrando que adquieran 
los conocimientos necesarios para que, en 
el futuro, aquellos que quieran, creen con 
éxito su propia empresa. 

Además, durante estos meses, tendrán 
que demostrar capacidad de trabajo en 
equipo, liderazgo o de innovación.

El director del CEEI, Javier Arriola, fue 
el encargado de presentar el foro junto 
con Ángel Fernández Montes, delegado 
de Educación, Cultura y Deportes y 

Begoña García, concejala de Promoción 
Económica y de Educación.

Arriola hizo referencia a la importancia 
de la colaboración entre administraciones, 
y la importancia que tienen que los institu-
tos impulsen el espíritu emprendedor. 

El delegado de Educación, hizo hincapié 
en la importancia de potenciar el empren-
dimiento entre los jóvenes y recordó que 
su objetivo es “hacer llegar a los jóvenes 
dónde están los nichos de trabajo”. 

El Gobierno regional ha puesto en mar-
cha en los últimos años, 11 Aulas Profe-
sionales de Emprendimiento en centros 
educativos de la provincia, “tenemos 89 
titulaciones y 141 grupos”.  

En este sentido, Begoña García, quiso 
poner de manifiesto que, desde el Ayun-
tamiento, siempre van a apoyar este tipo 
de iniciativas, ya que están convencidos 
de que los jóvenes el día de mañana 
van a ser magníficos empresarios, van a 
crear sus propias empresas y, por ende, 
trabajo. 

Presentado el III foro APES-CEEI

Foto de familia con los centros participantes/Marta Sanz

E. de G./ Guadalajara
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Valentín Sedano Prieto acaba 
de ser nombrado Premio Em-
presarial CECAM 2023 por la 
provincia de Guadalajara. 

Un galardón a toda una tra-
yectoria de vida y de empresa 
que repasamos en las siguientes 
líneas al tiempo que miramos al 
futuro de Transpotes Sedano.

Pregunta: ¿De cuándo data 
Transportes Sedano?

Respuesta: Transportes Seda-
no tiene sus orígenes en 1950, 
fundada por D. Valentín Sedano 
Sánchez y Dña. Juliana Prieto 
Asenjo en su pueblo natal, Yé-
lamos de Arriba (Guadalajara), 
iniciando su actividad en la ex-
plotación del carbón de encina 
y realizando el transporte del 
mismo a Madrid. 

Con la llegada del gas butano, 
en la segunda mitad de los años 
50, el carbón vegetal entró en 
declive, teniendo que optar por 
llevar a cabo la actividad del 
transporte soportado en otros 
sectores y con una expectativa 
basada fundamentalmente en 
el fuerte desarrollo industrial de 

la época. Como consecuencia de 
dicha situación y por estrategia, 
decidieron desarrollar la activi-
dad desde Guadalajara. 

A partir de los años 60, su 
proyección de transporte fue 
enfocado tanto a nivel nacio-
nal como internacional, siendo 
pioneros en aquellos años como 
transportistas de servicio inter-
nacional en la provincia.  

P: ¿A qué se dedica la empresa 
principalmente?

R: La actividad principal del 
Grupo Sedano, es el transporte 
de mercancías por carretera 
tanto a nivel nacional como 
internacional. 

Nuestra oferta de servicios 
de transporte esta basada en los 
siguientes sectores: 

- Automoción
- Alimentación
- Textil
- Industria en general 
- Contenedor marítimo 
- Mercancías peligrosas 
- ADR
- Temperatura controlada
Desde el 2000, venimos de-

sarrollando de manera conti-
nua y progresiva las actividades 

complementarias de logística, 
almacenaje y multimodalidad. 
Todo ello nos ha servido para 
ampliar la capacidad de oferta 
y aumentar nuestra competi-
tividad.

En relación con el transporte 
multimodal, Grupo Sedano, 
somos unos convencidos del 
gran avance y beneficios que 
representan estos modos de 
transporte en cualquiera de sus 
ámbitos, representando en la 
actualidad aproximadamente 
el 35% de la misma, utilizando 
principalmente el modo ferro-
carril y marítimo, consiguiendo 
con ello una mayor concilia-
ción familiar para el personal 
y una importante reducción 
de emisiones de CO2. Siempre 
comprometidos con el medio 
ambiente. 

P: ¿Quiénes son sus principa-
les clientes?

R: Como principio básico 
para poder llevar a cabo una 
operativa de transporte con 
carácter empresarial, es impres-
cindible contar con tres factores 
inexcusables: 

- Conductor profesional

Transportes Sedano, una empresa 
con 73 años que no deja de crecer
Su gerente, Valentín Sedano, acaba de recibir el premio CECAM 2023 por la provincia de Guadalajara

E. de G/ Guadalajara

Vañentín es la segunda generación de esta empresa familiar creada por sus padres. /Transportes Sedano

- Vehículo 
- Mercancía (Cliente)
Estos tres factores han de 

estar conjugados y gestionados 
debidamente para que la resul-
tante de este parámetro sea un 
valor añadido en cada proceso 
productivo. 

Nuestra empresa siempre tie-
ne como objeto, aportar ese 
valor añadido con dedicación y 
transparencia a nuestros clien-
tes. Prueba de ello, es la cartera 
de clientes fundamentada en 
trayectorias comunes, de hasta 
60 años de relación, entre ellos: 
Exide, Dagu, Hydro Aluminio, 
CMA CGM, Inditex… 

P: ¿Cuándo asumiste su di-
rección?

R: En 1981, fue cuando defi-
nitivamente asumí la responsa-
bilidad al 100% de la empresa y 
me incorporé de forma activa a 
la actividad del transporte, fijan-
do la sede central en Azuqueca 
de Henares (Guadalajara).

Desde entonces, mi objetivo 
siempre ha sido lograr un desa-
rrollo y crecimiento sostenible, 
basado en un concepto de crea-
tividad, ligado a un continuo 
progreso y adaptación social, 
económico y medioambiental.

P: ¿Cómo ha cambiado el 
mundo del transporte desde tus 
inicios hasta la actualidad?

R: Ha sufrido grandes fluctua-
ciones.  El sector del transporte 
de mercancías juega un papel 
primordial en la sociedad afec-
tándole los cambios de cualquier 
índole: económicos, sociales e 
incluso climatológicos, inci-
diendo directamente al desarro-
llo de la actividad. 

El sector del transporte, his-
tóricamente no ha tenido la 
capacidad de implantar sus 
propias reglas como cualquier 
mercado liberalizado, sino por 
el contrario, generalmente los 
cambios han venido impuestos. 
Todo ello ha requerido de una 
atención especial para poder 

reorientar nuestros propios retos 
y objetivos. 

En la actualidad existen no-
tables cambios que marcan las 
directrices de regulación del 
sector y que van en buen camino 
para dar valor y dignificar esta 
profesión, entre otros destaca-
ría el registro horario, ley de 
morosidad, cláusula de revisión 
del combustible y “muy impor-
tante” prohibición de la carga y 
descarga de los conductores. 

P: Acaba de ser reconocido 
como premio CECAM por la 
provincia de Guadalajara ¿Qué 
le supone este reconocimiento?

R: Estoy enormemente agra-
decido a CECAM y CEOE 
CEPYME Guadalajara, por este 
reconocimiento que me han 
asignado. 

Considero que no es exclu-
sivo de mi dedicación por lo 
que quiero reseñar y compartir 
este premio con todo el per-
sonal del Grupo Sedano, que 
siempre han sido mi soporte, 
apoyo e interés incondicional 
para seguir mirando al futuro, 
haciendo especial mención a los 
conductores que, en el periodo 
de la pandemia, se volcaron en la 
causa desde el primer momento 
sin importarles los riesgos que 
ello conllevaba. 

Del mismo modo, no pue-
do dejar de hacer partícipe a 
nuestros clientes y proveedores, 
por la confianza depositada en 
nosotros y que nos ha permitido 
llegar a este punto.

P: Siempre ha sido un aban-
derado del asociacionismo. Bajo 
su punto de vista ¿Qué impor-
tancia tienen las asociaciones 
de transporte para garantizar el 
futuro del sector?

R: Desde mis inicios todo mi 
interés ha sido aportar a este sec-
tor cambios significativos que 
dignificasen al mismo y siempre 
lo he hecho de la mano de las 
asociaciones y organizaciones 
que velan por los intereses secto-

VALENTÍN SEDANO PRIETO: Gerente de Transportes Sedano
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sectoriales, de las cuales he sido miembro activo tanto 
a nivel provincial (CETM Guadalajara -Asociación de 
transportes de Guadalajara, CEOE CEPYME Guadala-
jara), autonómico (FETCAM -Federación de Empresas 
de Transporte de Castilla la Mancha, CETM Madrid-
Asociación de transportes de Madrid) o nacional (CO-
NETRANS-Confederación española de Organizaciones 
Empresariales de Transporte por Carretera, CETM 
Multimodal). 

Las asociaciones son el punto de unión y confluencia 
para dignificar los sectores, soporte de estabilidad entre 
los grandes agravios o diferencias que se crean en la socie-
dad, así como quien nos representa y defiende nuestros 
intereses ante cualquier ente, administración o foro. 

P: Su empresa ya va por la tercera generación ¿pesa la 
responsabilidad de continuar con el legado del funda-
dor?

R: Cuando uno asume por decisión propia una res-
ponsabilidad, no es lo mismo que asumirlo por impo-
sición. 

En mi caso, asumí la dirección de esta empresa con 
toda mi voluntad e interés de poder seguir desarrollando 
lo que mis padres hicieron con enorme esfuerzo en con-
diciones totalmente adversas, suponiendo todo un reto 
enorgullecedor para mí, poder mantener y desarrollar 
este proyecto.

En esta última década, cuento con la incorporación 
de mis dos hijas, Esther Sedano Magraner y Mireia de 
la Zarza Sedano Magraner, quienes han decidido motu 
propio asumir esta responsabilidad de continuidad y 
desarrollo.

P: La empresa acaba de cumplir 73 años ¿qué objetivos 
tienen para seguir creciendo?

R: Nuestros principales objetivos son, alcanzar un 
crecimiento basado en mantener los niveles de respon-
sabilidad y compromiso con nuestro personal, nuestros 
clientes e implantar los sistemas necesarios que permitan 
mantener el nivel de competitividad fijado. 

Para ello, es preciso seguir avanzando en materia de 
formación, digitalización, procesos orientados a la me-
jora continua e inversiones, que cumplan con este fin, 
al objeto de conseguir la máxima optimización de los 
medios que reflejen los resultados estimados. 

P: ¿Qué problemas se encuentra ahora mismo el sec-
tor?

R: Los principales retos y desafíos a destacar del sector 
son: digitalización, escasez de profesionales, falta de 
regulación en los costes de explotación, aparcamientos 
adaptados y seguros, implantar energías alternativas en 
pro de la sostenibilidad medioambiental, y dignificar el 
sector. 

P: ¿Cuáles son los problemas, que en la actualidad más 

están afectando al ejercicio de su actividad?
R: El sector tiene un grave problema de carencia de 

personal cualificado para poder llevar a cabo su activi-
dad, tanto a nivel de conductores como de gestores o 
técnicos. 

Por otra parte, nuestra cuenta de explotación se ve 
afectada por un lado por la fluctuación continua sobre 
los precios del combustible y por el fuerte incremento 
de costes sobre el valor de adquisición de vehículos, 
repuestos, salarios, seguros, etc. 

P: ¿Cuál es el mayor reto al que se enfrenta en la actua-
lidad su empresa?

R: Además de los retos referidos con anterioridad, 
estamos afrontamos la implantación de una herramienta 
digital para agilizar la gestión, control y optimización de 
procesos.  

P: ¿Cómo espera terminar el año y cuáles son sus pers-
pectivas para 2024?

R: Nuestra perspectiva, dentro de la problemática a la 
que todos estamos sometidos en la actualidad, salvo gran-
des variaciones, es cumplir con las expectativas fijadas.  

De esta manera, 2024 se afrontará con las inversiones 
previstas para renovación y ampliación de flota, así como 
para la implantación de programas y sistemas definidos, 
que aporten un mayor valor añadido a nuestra operativa 
y clientes.  

Una gran flota de vehículos para llegar a todos los puntos del planeta./Transportes Sedano. Vehículos modernos para un mejor servicio. /Transportes Sedano.
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Más de 300 invitados proce-
dentes del mundo económico, 
político e institucional de ám-
bito local, regional y nacional, 
además de una importante re-
presentación empresarial, han 
asistido a la XX edición de los 
Premios Empresariales CE-
CAM, a través de los cuales la 
Confederación Regional de Em-
presarios ha reconocido un año 
más la trayectoria destacada de 
cinco empresarios de las distin-
tas provincias de nuestra región, 
y su contribución al desarrollo 
y crecimiento socio económico 
de Castilla-La Mancha. 

La Gala, que tenía lugar en 
el Teatro de Rojas de Toledo, 
contaba con la participación del 
presidente de la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha, 
Emiliano García-Page, el alcalde 
de Toledo, Carlos Velázquez y 
el presidente de CEPYME, Ge-
rardo Cuerva, que acompañaron 
a los empresarios galardonados 
en esta edición, así como con 
una intervención por video del 
presidente de CEOE, Antonio 
Garamendi. 

El acto daba comienzo con 
unas palabras de bienvenida del 
alcalde de Toledo, Carlos Veláz-
quez, que celebraba el recono-
cimiento por parte de CECAM 
hacia los empresarios a través 
de estos Premios Empresariales, 
ya que “una sociedad justa es la 
que premia a sus empresarios”. 
En este sentido, ensalzaba el 
esfuerzo diario del tejido empre-
sarial de la región, y recordaba 
que la sociedad necesita a los 
empresarios.  

A continuación, se procedía 
a la entrega de los Premios Em-
presariales CECAM 2023 a los 
cinco empresarios premiados 
en esta edición. En esta ocasión, 
la provincia de Albacete ha 
querido reconocer a D. Andrés 
Requena Puche, de la empresa 
Frutas y Turrones. Por su parte, 
Dña. Marta Garrido Parejo, de 
Symaga Group, fue la empresa-

CECAM pone en valor la figura 
del empresario como elemento 
imprescindible de la sociedad
E. de G/ Guadalajara

Valentín Sedano recogió su galardón de manos de Ángel Nicolás y María Soledad García. /Marta Sanz

ria galardonada por la provincia 
de Ciudad Real. D.José Andrés 
Monedero López, de Grupo 
Autoprima, recibía el galardón 
por la provincia de Cuenca, 
mientras que Guadalajara re-
conocía a D. Valentín Sedano 
Prieto, de Transportes Sedano. 
Por último, recogía el premio 
la galardonada por la provin-
cia de Toledo, Dña. Katherina 
Koutsourais Marcos, de Grupo 
Tangente Publicidad. 

Durante sus intervenciones, 
tras recibir el Premio Empresa-
rial CECAM 2023, los empre-
sarios galardonados tuvieron 
palabras de agradecimiento pa-
ra sus familias y trabajadores, 
y recordaron emocionados su 
larga trayectoria empresarial. 
También pidieron apoyo para 
poder seguir haciendo su trabajo 
y animaron a los empresarios a 
continuar, porque juegan un 
papel fundamental dentro de la 
sociedad. 

Los encargados de hacer entre-
ga de estos galardones fueron el 
presidente de CECAM, Ángel 
Nicolás, el presidente de la Jun-
ta de Comunidades, Emiliano 
García-Page, el presidente de 
CEPYME, Gerardo Cuerva y 
el alcalde de Toledo, Carlos 

Velázquez. 
Discursos

A través de un video, el presi-
dente de CEOE, Antonio Gara-
mendi, ponía en valor el trabajo 
desarrollado por CECAM y las 
Organizaciones empresariales 
en defensa de la figura del em-
presario en nuestra región. Al 
mismo tiempo, señalaba que 
“la mejor infraestructura que 
tiene un país es la paz social”, 
y en este sentido agradecía “el 
trabajo intenso que desde las 
Organizaciones empresariales 
se viene realizando en el marco 
del diálogo social”. 

Asimismo, Garamendi recor-
daba que los empresarios piden 
“estabilidad, seguridad jurídica, 
moderación, seguir el orden 
constitucional, diálogo, y la uni-
dad de nuestro país, para que las 
empresas sigan avanzando”. 

Ángel Nicolás: “solo desde 
la unidad, desde el respeto a 
la Democracia y a la legalidad, 
con visión y sentido de Estado, 
podremos afrontar los retos del 
presente y del futuro”. 

En el trascurso de su interven-
ción, el presidente de CECAM 
recordaba que se cumplen 20 
años de los Premios Empresa-
riales CECAM, donde la Con-

federación rinde “un necesario 
homenaje, y sumamente mere-
cido, a nuestros empresarios y 
empresarias. Personas que, con 
su pasión, liderazgo y esfuerzo 
al frente de sus empresas, hacen 
una aportación valiosísima para 
generar progreso y bienestar 
social en su territorio”. 

En referencia a la situación 
económica, el presidente de CE-
CAM recordaba las numerosas 
dificultades a las que tienen que 
hacer frente las empresas actual-
mente y pedía “apoyar a los em-
presarios, pymes y autónomos, 
y a la actividad empresarial”, 
para seguir contribuyendo al 
crecimiento socio económico de 
la región.  

El presidente de CECAM se re-
fería asimismo al acuerdo progra-
mático entre PSOE y SUMAR, 
por el que se pretende recortar 
la jornada laboral de 40 a 37,5 
horas semanales. En este sentido, 
recriminaba “que dichas cuestio-
nes propias del Diálogo Social se 
lleven a cabo a espaldas de los in-
terlocutores sociales, empresarios 
y sindicatos, además de propiciar 
una clara inseguridad y un clima 
de desconfianza en nuestro país 
para las empresas”. 

Por otro lado, el presidente 

de CECAM señalaba que “solo 
desde la unidad, desde el respeto 
a la Democracia y a la legalidad, 
con visión y sentido de Estado, 
podremos afrontar los retos del 
presente y del futuro”. En es-
te sentido, añadía que “desde 
CECAM nos sumamos a nues-
tras organizaciones nacionales 
CEOE y CEPYME, y tantas 
otras de carácter autonómico, 
oponiéndonos a una amnistía 
que ni busca el interés general, 
ni contaría con el respaldo y el 
consenso de la necesaria mayoría 
del Parlamento, si no fuera por 
los votos de aquellos a los que 
se pretende beneficiar, lo que a 
nuestro juicio va contra los pro-
pios fundamentos del Estado de 
Derecho”. 

El presidente de CEPYME, 
Gerardo Cuerva, por su parte, 
ha defendido un diálogo social 
“verdadero y sincero, pero no 
instrumentalizado” y que no 
sea sólo “útil a la conveniencia 
cortoplacista”. Además, ha ad-
vertido de la “desaceleración” 
que se ve en el panorama y 
que afecta tanto a la industria 
como al consumo y, todo ello, 
rodeado de “alta inestabilidad 
e incertidumbre” mientras la 
productividad decae día a día y 
trimestre a trimestre, y PSOE y 
Sumar hablan de “recorte de ho-
ras laborales sin ni siquiera saber 
el efecto que podría tener”.

Sobre la amnistía, el presiden-
te de CEPYME manifestaba que 
“no obedece al interés general, 
quiebra la seguridad jurídica y 
rompe el estado de las autono-
mías”.

La clausura del acto corría a 
cargo del presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, Emiliano García-Page, 
que celebraba que se pueda ha-
blar con tranquilidad y expresar 
lo que cada uno piensa, a la vez 
que ha reiterado que su posición 
es muy clara en relación con la 
amnistía y, sobre todo, porque 
la plantean “para volver a las 
andadas”.

García-Page ha presumido 
de la estabilidad que existe en 
esta comunidad autónoma y de 
que el Gobierno regional, pese 
a contar con mayoría absoluta, 
está en la búsqueda constante 
de pactos con los agentes socia-
les, los cuales ha indicado que 
quiere incorporar al Estatuto 
de Autonomía “para que no 
queden a expensas de ventoleras 
políticas”.
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FEDECO, integrada en 
CEOE-CEPYME Guadalajara, 
ha comenzado su ciclo de talleres 
formativos gratuitos dirigidos al 
pequeño comercio, con el taller de 
escaparatismo “El escaparate como 
instrumento de marketing”, al que 
asistieron alrededor de 40 empresa-
rios del pequeño comercio.

Unos talleres que cuentan con 
la colaboración del Ayuntamiento 
de Guadalajara y que pretenden 
mejorar las técnicas de los empresa-
rios y sus trabajadores en diferentes 
campos de su día a día.

Carmen Alférez, diseñadora y de-
coradora de interiores comerciales, 
con más de 10 años de experiencia 
en espacios orientados a la venta y 

tiendas, cuenta con formación y ex-
periencia como visual merchandiser 
y escaparatista, además de haber 
trabajado como diseñadora de deco-
rados de televisión y eventos, ha sido 
la encargada de impartir este primer 
taller donde se han visto aspectos 
como las últimas tendencias y la 
evolución que ha experimentado el 
escaparatismo, saber que se quiere 
transmitir al cliente con el escaparate 
o unos tips para crear un escaparate 
correcto, atractivo y funcional, al 
tiempo que se ha mostrado el uso 
correcto del atrezzo, mobiliario y 
complementos.

Ángel Escribano, presidente de 
FEDECO, Javier Arriola, secreta-
rio general de CEOE-CEPYME 
Guadalajara y Víctor Morejón, 

concejal de Comercio 
del Ayuntamiento de 
Guadalajara, fueron 
los encargados de dar 
la bienvenida a los asis-
tentes. 

Tanto Escriba-
no como Arriola se 
refirieron a la posi-
bilidad de mejorar y 
seguir aprendiendo para poder 
hacer nuestro producto y servicio 
al potencial cliente, al tiempo que 
animaron a los presentes y aquellos 
que no pudieron asistir, a apuntarse 
a los otros dos talleres restantes.

Por su parte el concejal de Co-
mercio, Víctor Morejón, agradeció 
el esfuerzo que hacen  diariamente 
los comerciantes porque “cada día 
que levantáis la persiana ya estáis 
haciendo ciudad” y añadió que 
“estos talleres son una oportunidad 
para adquirir nuevas herramientas 
que mejoren y potencien vuestros 

negocios ya que se hablará de: 
redes sociales, empaquetamiento 
creativo o de cómo mejorar vuestro 
escaparate”.

Finalmente, Morejón aseguró 
que se va a continuar con la co-
laboración con FEDECO y por 
ello, “vamos a apostar fuerte por las 
campañas de incentivo y consumo” 
concluyó.

El segundo de los talleres tendrá 
lugar el martes 7 de noviembre y 
estará basado en las redes sociales 
“Una herramienta fundamental 
para tu comercio”. En esta ocasión 

será Carolina Paloma-
res, social media ma-
nager de Welow Mar-
keting, la encargada 
de enseñar a utilizar 
las redes sociales para 
hacer que un negocio 
sea referencia en su 
sector. 

El último de los ta-
lleres tendrá lugar el 14 de noviem-
bre con “Taller de empaquetado 
creativo para el comercio”, donde 
de nuevo Carmen Alférez, mostra-
rá cómo hacer un empaquetado 
creativo para conseguir envoltorios 
perfectos e ideas originales para 
envolver todo tipo de regalos.

Aquellos interesados en asistir a 
estos talleres que se desarrollan de 
14:15 a 16:30 horas en la oficina 
Impulsa Guadalajara, ubicada en 
la Calle Mayor, 10 de Guadala-
jara, pueden inscribirse en www.
ceoeguadalajara.es/inscripciones.

E. de G/ Guadalajara

Los siguientes talleres serán en el mes de noviembre. /Marta Sanz

Comienzan con éxito los talleres 
formativos de FEDECO
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La familia Fuentes amplía las capacidades 
productivas de su bodega 

La familia Fuentes, pro-
pietaria de Bodega Finca 
Río Negro, amplia las ca-
pacidades productivas de 
su bodega a través de una 
inversión 300 mil euros 
con la que se construi-
rá una nueva sala para la 
fermentación maloláctica, 
zona de cámaras de frío 
para enfriar la uva antes 
de la entrada de uva al 
depósito, ampliación del 
botellero para la crianza en 

botella de los vinos. Todas 
las instalaciones dotadas 
de las últimas tecnologías 
permitirán aumentar la 
producción hasta llegar a 
las 200.000 botellas. 

Los trabajos de amplia-
ción vienen motivados por 
el aumento de la demanda 
que ha experimentado Fin-
ca Río Negro en los últimos 
años y su compromiso con 
el Medio Ambiente. Se 
aumentará la instalación de 
placas solares que supon-

drá un ahorro energético 
de más de la mitad de su 
consumo actual. En este 
sentido, Fernando Fuen-
tes, gerente de la bodega 
afirma que “Ponemos en 
marcha este proyecto con el 
objetivo de crecer y seguir 
mejorando la calidad de 
nuestros vinos, siempre 
desde el respeto absoluto 
a nuestros valores y al en-
torno”. 

Finca Río Negro tiene 
2.500 m2 de instalaciones 

y 44 hectáreas de tempra-
nillo, Syrah, Cabernet Sau-
vignon, Merlot, Gewürz-
traminer y Tinto Fragoso, 
una variedad única en el 
mundo, originaria de Co-
golludo (Guadalajara) y 
con gran potencial enoló-
gico. Sus viñedos se ubican 
a 1.000 metros de altura 
en un entorno montañoso 
de singular belleza, a los 
pies del sistema Central y 
junto a la cuenca del rio 
Henares.

A través de una inversión de 300.000 euros. 
El proyecto implica una mejora de los medios técnicos
E. de G./ Guadalajara

Naturaleza
La Bodega ofrece planes 

de enoturismo orientados a 
descubrir cada rincón de la 
bodega y el paisaje de viñedos 
en que se integra, a disfrutar 
del aire libre y conocer más 
sobre el vino, ya sea en pareja, 
con amigos o familia. Con la 
nueva inversión, los visitan-

tes podrán disfrutar de una 
cata de sus vinos en su nuevo 
y ampliado Wine Bar. 

La familia Fuentes, al 
frente de Finca Río Negro, 
con su visión propia de 
elaborar Vinos de Finca, 
consigue producir un blan-
co y tintos reconocidos 
internacionalmente.

Vista aérea de la bodega Finca Río Negro. /E. de G.
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El Rincón de la Espe, un entorno turístico de ensueño
El Rincón de la ESPE es una empresa familiar 

situada dentro de la Urbanización Nueva Sierra en 
Albalate de Zorita. En plena Sierra de Altomira, una 
Sierra que delimita la Alcarria conquense con la Al-
carreña, un lugar lleno de vegetación, un oasis dentro 
de la Alcarria. Una zona protegida que la convirtió en 
zona ZEPA y LIC.

A pocos kilómetros del restaurante se encuentra  el 
pantano de Bolarque, el Río Tajo, Recópolis en Zorita 
de los Canes y la trística Pastrana. 

Cocina
En la cocina se encuentra Esperanza, cocinera tra-

dicional, que da el sabor puro de la cocina castellano 
manchega y por otro lado está  Alberto que le gusta 
innovar, jugar con los sabores, probar nuevos alimen-
tos…Todo, con productos de cercanía y calidad de las 
huertas del pueblo y de otros cercanos. 

Menús
Su menú es único y se compone de un aperitivo, pri-

mer plato, un segundo plato, un prepostre y un postre, 
en el menú entra el pan y el café, la bebida va aparte. 
Apostamos en estos platos por los sabores manchegos, 
la cocina tradicional y su toque personal.

Unos menús que publican a principio de cada mes y 
donde destacan, cada primer sábado un cocido especial. 
La fabada asturiana es para el tercer sábado y el último 
domingo de cada mes está reservado para un menú 
degustación de CLM.

Vinos
Todo, regado por los caldos de Guadalajara como 

Finca Río Negro, de Cogolludo, La Era, de Mondéjar 
o Alto de Pioz, de Pioz.

El Rincón de la ESPE también es un hotel donde 
descansar, disfrutar de la naturaleza, la cultura, la his-
toria y la tradición de nuestra tierra.

E. de G./ Guadalajara

Un rincón especial para una cuidada gastronomía. /E. de G.

Diferentes estancias del establecimiento. / E. de G.
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La duración de las entidades 
urbanísticas de colaboración

El artículo 25.3 del Re-
glamento de Gestión Ur-
banística (RGU) de 1978 
imponía la obligación de 
conservación de la urbani-
zación de las personas pro-
pietarias bajo determinadas 
condiciones, señalando: 

“Será obligatoria la cons-
titución de una Entidad de 
conservación siempre que 
el deber de conservación de 
las obras de urbanización 
recaiga sobre los propie-
tarios comprendidos en 
un polígono o unidad de 
actuación en virtud de las 
determinaciones del Plan 
de ordenación o bases del 
programa de actuación ur-
banística o resulte expre-
samente de disposiciones 
legales. En tales supuestos, 
la pertenencia a la Entidad 
de conservación será obli-
gatoria para todos los pro-
pietarios comprendidos en 
su ámbito territorial”.

Sin embargo, entre las 
condiciones que se indi-
can en ese precepto no 
se menciona la duración 
que deben tener las En-
tidades Urbanísticas de 
Conservación (EUC), por 
ello inicialmente la Juris-
prudencia se inclinaba, así 
entre otras en las sentencias 
del TS de 13 de marzo de 
1990 y de 17 de mayo de 
1994, por considerar que se 
trata de entidades con una 
duración indefinida siem-
pre que el planeamiento 
municipal y los propios 
Estatutos de la entidad no 
establecieran límite tem-
poral alguno.

Ahora bien, este crite-
rio inicialmente consagra-
do por la jurisprudencia 
cambió a partir de la STS 
de 24 de junio de 1997, 
pronunciamiento al que 
se refiere la posterior STS 
de 18 de enero de 2006 
(Rec. 6755/2002) en la 

que el Alto Tribunal dijo 
que “si, como hemos visto, 
la obligación de conserva-
ción de las obras y servicios 
urbanísticos es una exi-
gencia insoslayable de los 
Ayuntamientos, de la que 
tan sólo se pueden eximir 
en casos excepcionales y, 
desde luego, de duración 
concreta, ineludible será 
examinar las condiciones, 
términos y circunstancias 
determinantes de la impo-
sición, en su día, de dicha 
obligación a los particula-
res, así como verificar si las 
mismas persisten o no en el 
momento en que los acto-
res solicitaron la extinción 
de dicha obligación” para 
concluir que “constituida 
una entidad de conserva-
ción para el cumplimien-
to de unos determinados 
fines, realizados éstos no 
sólo no tiene ningún sen-

tido la pervivencia de la 
institución sino que su 
continuidad impediría 
el mantenimiento de las 
obras y servicios por quien 
está legalmente obligado a 
ello, es decir, por el Ayun-
tamiento”.

Para alcanzar estas con-
clusiones, el Tribunal 
Supremo se remite a lo 
dispuesto en el artículo 
30 del RGU, entendien-
do que no sería razonable 
entender que, en tanto 
la conservación no acaba 
un día concreto, nunca se 
cumplen los fines de una 
EUC. De este modo, la 
interpretación razonable 
que debe darse al artículo 
30.1 del RGU, es que el fin 
de la entidad es conservar 
en tanto el Ayuntamien-
to no pueda hacerlo por 
sí mismo, de modo que, 
cuando sí pueda, se habrá 

cumplido el requisito del 
art. 30.1 RGU.

En este sentido se pro-
nunciaba ya el Tribunal 
Superior de Justicia de Ca-
taluña en su sentencia de 
21 de septiembre de 1998 
(luego confirmada por STS 
de 9 de octubre de 2002), 
que indica lo siguiente:

“Pero precisamente por 
su carácter de excepción al 
régimen general de compe-
tencias municipales, habrá 
siempre de ser interpretado 
con carácter restrictivo, no 
sólo en cuanto a su ámbito 
objetivo, sino también al 
temporal; y cualquier her-
menéutica de los acuerdos 
que los crean o de los esta-
tutos que los rigen no pue-
de ser enfocada sino con las 
miras puestas en el hecho 
de que un grupo de ciuda-
danos asuma competencias 
propias de un ente público 

ha de ser, por naturaleza, 
un supuesto excepcional, 
que sólo el mismo interés 
público puede justificar y 
amparar”.

De hecho, la legislación 
autonómica catalana ha 
fijado un término de cinco 
años para la disolución de 
las Entidad Urbanística 
de Conservación, que está 
sirviendo como criterio 
interpretativo a los Juz-

gados y Tribunales para 
valorar la duración máxima 
o razonable de estas Enti-
dades, como se desprende 
de la ya citada Sentencia 
del Tribunal Supremo de 
18 de enero de 2006:

“Es verdad que la ten-
dencia legislativa actual se 
orienta, con acierto, hacia 
la fijación de un plazo de-
finido. Así, la Disposición 
Transitoria séptima del 
Decreto Legislativo 1/1990 
de la Comunidad Autó-
noma Catalana establece, 
en relación a polígonos o 
unidades de actuación deli-
mitados antes de la entrada 
en vigor de la Ley 9/1981, 
de 18 de noviembre y en los 
que concurran las circuns-
tancias que se señalan, que 
el tiempo de las entidades 
de conservación, en el su-
puesto de que nada digan 
los Estatutos, no podrá ser 
superior a cinco años. En 
el mismo sentido, si bien 

El autor del artículo ejerce como abogados en el bufete Rodrigo Abogados. /Rodrigo Abogados

Antonio Mª. Martín-
Abogado en Rodrigo 
Abogados SLP/ Guadalajara

con alcance distinto, puede 
citarse el artículo 79 de la 
Ley 6/1994, de 15 de no-
viembre de la Comunidad 
Valenciana, que no sólo 
establece la responsabili-
dad del Ayuntamiento en 
orden a la conservación de 
las obras públicas munici-
pales, sino que dispone la 
nulidad de todo pacto o 
disposición que pretenda 
trasladar esa competencia a 
terceras personas por, en lo 
que ahora interesa, tiempo 
indeterminado”.

A pesar de ello, sin em-
bargo, algunos Tribunales 
Superiores de Justicia  en-
tienden que en determi-
nadas situaciones se puede 
justificar el carácter inde-
finido de las EUC. Así, el 
de Aragón en su sentencia 
n.º 374/2015, de 24 de 
junio, en la que defien-
de la inaplicación al caso 
concreto enjuiciado de la 
ya mencionada sentencia 
del Tribunal Supremo de 
18 de enero de 2006:

“Debiendo significarse 
respecto de la ya referida 
sentencia de 18 de enero 
de 2006 -en la que la cues-
tión planteada guarda más 
similitud con la del presen-
te recurso, y en la que se 
recuerda que la tendencia 
legislativa actual se orienta 
hacia la fijación de un plazo 
definido, lo que no ha sido 
así en referido artículo 130 
de la Ley de Urbanismo de 
Aragón, que la misma vino 
a declarar extinguida la 
obligación de conservación 
y mantenimiento que se 
había impuesto en su día, 
en el supuesto examinado, 
al no persistir, en el mo-
mento en que se solicitó la 
extinción de la obligación, 
las circunstancias que en su 
día habían determinado tal 
imposición, lo que no ocu-
rre en el presente caso”.

De este modo, hay que 
concluir que no se puede 
dar por absolutamente zan-
jada la cuestión del plazo 
de duración de las Enti-
dades de Conservación 
en aquellas Comunidades 
Autónomas en las que le-
gislativamente no se ha 
solventado estableciendo 
un plazo determinado.

No se puede 
dar por 
absolutamente 
zanjada la 
cuestión del 
plazo de duración 
de las Entidades 
de Conservación 
en aquellas 
Comunidades 
Autónomas 
en las que 
legislativamente 
no se ha 
solventado 
estableciendo 
un plazo 
determinado
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El Hotel Guadalajara & Confe-
rence Center Affiliated by Meliá, 
acogió la jornada “Rediseñando 
el packaging agroalimentario del 
futuro”. Una jornada encuadrada 
bajo el paraguas de Impulsa Gua-
dalajara y que reunió a ponentes 
de primer nivel. 

La inauguración de la jorna-
da contó con las intervenciones 
del secretario general de CEOE-
CEPYME Guadalajara, Javier 
Arriola, el presidente de Grupo 
APAG-COAGRAL, Juan José 
Laso, el delegado provincial de 
Desarrollo Sostenible en Guada-
lajara, Ruben García, la diputada 
de Empleo Público y Régimen 
interno, Rosa Abel Muñoz y el 
concejal de Medio Ambiente en 
el Ayuntamiento de Guadalajara, 
José Luis Alguacil.

Javier Arriola destacó que “el 
agroalimentario es un sector fun-
damental en nuestra provincia, 
que debemos poner en valor y 
por eso estamos hoy aquí, en una 
jornada de Impulsa Guadalajara, 
para aprender las últimas ten-
dencias del packaging aplicado a 
productos de la tierra y rediseñar 
entre todos el packaging agroali-
mentario del futuro”.

Seguidamente, Juan José Laso 
remarcó que “hay mucha normati-
va de las empresas, que tendría que 
ser más flexible y quizás no realizar 
sanciones directas, todo por el bien  
de los consumidores. El sector 
agroalimentario es esencial y debe-
ríamos valorar más los productos 
artesanales y elaborados con  pro-
ductos de nuestra tierra”.

En palabras de Rubén García, 
“dar testimonio de nuestras em-
presas es tarea de todos. Desde la 
consejería de Desarrollo Sosteni-
ble nos situamos en el lado de las 
empresas, pues son numerosos 
los retos que se plantean para las 
pequeñas y medianas empresas 
agroalimentarias de cara al futuro. 
Las empresas agroalimentarias 
son esenciales y hay que seguir 
dando pasos para  que todos los 
elementos de la cadena de emba-
laje sean sostenibles”.

Por su parte, Rosa Abel Muñoz  
subrayó el dato de que en los últi-
mos diez años se ha producido un 
incremento de los plásticos. “Se 
trata de concienciarse y de hacer 
algo al respecto, pues el packaging 
es inevitable  que se adapte a la 
normativa y que sea sostenible y 
estamos orgullosos de ello, pues 
hay muchos casos de éxito de 
empresas que lo hacen bien en 
la provincia”. Finalmente Mu-
ñoz acentuó que la Diputación 
colabora y participa siempre en 
todos los proyectos que suponen 
riqueza para la provincia y crea-
ción de empleo como es Impulsa 
Guadalajara. 

Por último, José Luis Alguacil 
hizo hincapié en la necesidad de 
ver cómo afrontar los retos de 
hacia donde las empresas tienen 
que ir. “Dentro del Ayuntamiento 
vamos a presentar una aplicación 
donde vosotros mismos con los 
contenedores amarillos podéis in-
centivar el reciclaje, pues en Gua-
dalajara reciclamos un 8% menos 
que en la media nacional, y es por 
ello que desde el Ayuntamiento 
vamos a potenciar la economía 
circular”, sentenció.

Ponencias
Tras la inauguración oficial, dió 

comienzo la ponencia sobre las 
“Claves de la actualidad normati-
va en materia de envases y residuos 
de envases: nuevas tendencias en 
torno a la circularidad”, a cargo de 

Belén García, directora de la Pla-
taforma Tecnológica Española 
de Envase y Embalaje (PACK-
NET). Para ello, García puso en 
antecedentes con la legislación y 
estrategia vigentes tanto en Eu-
ropa como en España con el Real 
Decreto 1055/2022 de Envases y 
Residuos de Envases, destacando 
los principales hitos del decreto 
como son la prevención, la reuti-
lización, la reciclabilidad, la com-
postabilidad y el reciclado, princi-
palmente. Además, la directora de 
PACKNET pormenorizó en cada 
uno de ellos haciendo referen-
cia a la importancia del registro 
de productores de producto, la 
responsabilidad ampliada del 
productor y las implicaciones 
que la nueva legislación tiene en 
toda la cadena de valor del envase. 
En síntesis, entre los próximos 
pasos se incluye además de todo 
lo comentado anteriormente, la 
utilización de nuevos materiales 
de envase y nuevas tecnologías de 
gestión y reciclado”, apuntó.

A continuación, los asistentes 
pudieron entender mejor “la 
gestión sostenible de los envases 
en la distribución” de la mano de 
la responsable de Seguridad Ali-
mentaria y Medio Ambiente en 
la Asociación de Cadenas Espa-
ñolas de Supermercados (ACES), 
María Segura de la Monja. La 
responsable de ACES indicó que 
“la sostenibilidad para nosotros 
es un indicador más de nuestro 

trabajo, nos imponen cada vez 
más seguridad del producto y es-
tamos constantemente revisando 
nuevos materiales para la intro-
ducción de los mismos. Siempre 
tenemos muy en cuenta el marco 
normativo tanto nacional co-
mo europeo, sobre todo el Real 
Decreto de Envases que detalla 
las medidas de prevención y los 
objetivos de reutilización”. 

María Segura concluyó su in-
tervención afirmando que “con 
un marco regulatorio propicio, 
nuestras empresas y sus provee-
dores podrán buscar la mejor 
solución para la mejora de la 
comercialización de los produc-
tos de la manera más eficiente, 
económica y ambientalmente, en 
beneficio de nuestra producción 
agroalimentaria y de los consu-
midores”.

Tras el descanso, tuvo lugar la 
ponencia sobre “Recycling & Re-
covery en el sector agroalimenta-
rio”, impartida por Helena Gon-
zález, CEO de Regusa Recycling 
& Recovery. González comenzó 
su intervención destacando los 
flujos de residuos que existen 
en el sector agroalimentario y 
la responsabilidad ampliada del 
productor, pormenorizando en 
las obligaciones individuales, en 
las obligaciones RAP y en las obli-
gaciones individuales de cumpli-
miento colectivo optativo. 

La CEO de REGUSA hizo hin-
capié en que “el nuevo Real De-

120 asistentes se informan en Guadalajara 
de las últimas novedades de packaging 
La jornada informativa se desarrolló en colaboración con PACKNET, Grupo 
APAG-COAGRAL y Alimentos de Guadalajara 

Los asistentes mostraron su interés por los temas tratados a lo largo de toda la jornada. /Marta Sanz

E. de G/ Guadalajara

creto impone nuevas obligaciones 
en el sector agroalimentario como 
consecuencia de la inclusión en la 
RAP de los envases comerciales e 
industriales. A su vez, la norma 
ampara y propicia los acuerdos 
con poseedores finales y el gestor 
cumple una función esencial en 
materia de información sobre 
residuos efectivamente gestiona-
dos”, remarcó.

Mesa redonda
   A continuación, dió comienzo 

la mesa redonda titulada “Buenas 
prácticas de packaging en las 
empresas agroalimentarias de la 
provincia de Guadalajara: retos 
y sostenibilidad”. La mesa estuvo 
moderada por Eva Mateo, técnico 
Ambiental de Grupo APAG, y 
contó con Carlos Moreno, socio-
director de DeSpelta, Jesús León, 
CEO de Cervezas Arriaca y Lore-
to Palafox, gerente de Trufa Zero. 
Todos los ponentes coincidieron 
en reseñar que son numerosos los 
retos que se plantean, sobre todo, 
en lo que, a la sostenibilidad, 
rentabilidad y la percepción de los 
clientes se refiere. Estamos en un 
momento muy complejo de com-
promiso con el medioambiente y 
las empresas somos responsables 
finales de todo, aunque también 
necesitamos consumidores res-
ponsables con  el reciclaje del 
producto final.

Como conclusiones finales, los 
directivos de las tres empresas de 
la provincia apelaron que hay que 
saber adaptarnos a las exigencias 
cada vez más intensas de la legis-
lación, que habría que facilitar 
a las pymes todas los accesos y 
cambios de normativas para que 
estos fueran más flexibles y que 
hay que hacer un uso responsable 
y sostenible tanto de los produc-
tos como de los envases que se 
fabrican, en general.

La jornada estuvo organizada 
en colaboración con PACKNET, 
Grupo APAG-COAGRAL y 
Alimentos de Guadalajara.

Impulsa Guadalajara’es un pro-
yecto promovido por CEOE-CE-
PYME Guadalajara, la Diputa-
ción Provincial, el Ayuntamiento 
de Guadalajara, la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha, CCOO y UGT.

Para ampliar información pue-
den consultar la página web www.
impulsaguadalajara.com, o bien 
ponerse en contacto a través del 
teléfono 949212100, o en el 
correo electrónico info@impul-
saguadalajara.com
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El departamento de Comer-
cio Exterior de CEOE-CEPYME 
Guadalajara ha organizado un 
nuevo ciclo de jornadas virtuales 
basadas en herramientas para la 
internacionalización que se van 
a desarrollar durante el mes de 
noviembre, concretamente los días 
6, 8 y 10.

Colaboración
Un ciclo que se desarrolla por 

medio CECAM y el convenio 
de colaboración suscrito con el 
Instituto de Promoción Exterior 
de Castilla-La Mancha (IPEX) y 
la colaboración de la Diputación 
Provincial de Guadalajara.

La primera de las jornadas, que 
se desarrollará el lunes 6 de no-
viembre, versará sobre ¿Estamos 
preparados para internacionali-

zarnos?, donde se verá junto con 
las empresas los conceptos que se 
deben analizar antes de lanzarse a 
la carrera de la internacionaliza-
ción, sabiendo, de esta forma, si 
están preparadas o no para cruzar 

nuestras fronteras.
El 8 de noviembre la sesión 

formativa se centrará en “¿Có-
mo hacer un plan estratégico de 
internacionalización?, y donde 
se desarrollarán los principales 
puntos que hay que tener en 
cuenta a la hora de elaborar un 
plan estratégico de internacio-
nalización  como es el Método 
Canvas, un análisis DAFO o la 
selección de países y partners 
estratégicos.

La última de las jornadas 
de este ciclo virtual de comer-
cio exterior organizado por el 
departamento de Comercio 
Exterior de CEOE-CEPYME 
Guadalajara tendrá lugar el 10 
de noviembre con una ponencia 
titulada “Subvenciones que 
apoyan la internacionalización”, 
donde se verán las principales 

subvenciones a las que las empresas 
de Castilla-La Mancha pueden 

tener acceso para la ayuda a la 
internacionalización.

Las tres jornadas formati-
vas estarán impartidas por 
Pablo Gómez, homologado 
con consultor estratégico pa-
ra el programa ICEX-Next y 
como consultor y formador 
para el IPEX. Es economista y 
co-escritor de tres libros sobre 
comercio exterior, además de 
tener 24 años de experiencia 
en comercio exterior y ser 
el fundador de la consultora 
OFTEX.

Inscripciones
Aquellos empresarios y em-

presas interesados en asistir, 
pueden inscribirse gratuita-
mente en el formulario de ins-

cripción que encontrarán en www.
ceoeguadalajara.es/inscripciones 

CEOE Guadalajara organiza un nuevo ciclo de jornadas de comercio exterior
E. de G/ Guadalajara Tres nuevas 

sesiones que 
abordarán aspectos 
como  “¿Estamos 
preparados para  
internacionalizarnos?, 
¿Cómo hacer un 
plan estratégico de 
internacionalización” 
y “Subvenciones 
que apoyan la 
internacionalización”
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CaixaBank y CEOE-
CEPYME Guadalajara 
renovaron su convenio 
de colaboración para 
apoyar la financiación y 
la mejora de la compe-
titividad empresarial de 
Guadalajara, un acuerdo 
que renuevan por noveno 
año consecutivo y que, 
entre otras cosas, ofrece 
a los socios de la patronal 
alcarreña productos fi-
nancieros en condiciones 
más ventajosas.

CaixaBank será, ade-
más, uno de los patroci-
nadores en los ‘Premios 
Excelencia Empresarial 
2023’ de CEOE-CEPY-
ME Guadalajara.

El acuerdo fue suscri-
to por Juan Luis Vidal, 
director territorial de 

CEOE-CEPYME Guadalajara y CaixaBank 
renuevan su convenio de colaboración
CaixaBank en Castilla-La 
Mancha y Extremadura; 
y María Soledad García, 
presidenta de CEOE-
CEPYME Guadalajara. 
En el acto de firma tam-
bién estuvieron presentes 
el director comercial de 
Banca de Empresas de la 
Territorial de Castilla-La 
Mancha y Extremadura, 
Julio Martín; la directora 
del Centro de Empresas 
de CaixaBank en Gua-
dalajara y Cuenca, Al-
mudena Tejedor y Javier 
Arriola, secretario gene-
ral de CEOE-CEPYME 
Guadalajara.

“Como primera enti-
dad del país estamos y 
queremos seguir estando 

al lado de la patronal y 
de los empresarios de la 
provincia para apoyarles 

financieramente y ase-
sorarles en un momento 
complejo, pero no exen-
to de oportunidades”, 
ha destacado el director 
territorial de CaixaBank 
en Castilla-La Mancha. 
“Participar, además, en 
los ‘Premios Excelen-
cia Empresarial’ es una 
muestra más del compro-
miso que tenemos con 
ellos y de lo que creemos 
en la importante labor 
que realizan en nuestra 
tierra”, aseguró Vidal.

En la misma línea, Ma-
ría Soledad García mani-
festó su satisfacción por la 

La firma tuvo lugar en el centro de formación y negocios/M.S.M.

renovación de este conve-
nio que “está ayudando a 
los empresarios de nues-
tra provincia a mirar el 
futuro con optimismo, 
más en un tiempo de 
incertidumbre como el 
que estamos viviendo”, 
ya que “es en estos mo-
mentos cuando se nece-
sita la financiación, para 
seguir generando riqueza 
y empleo en nuestro te-
rritorio”.

La presidenta de la pa-
tronal alcarreña agrade-
ció, también, a los repre-
sentantes de CaixaBank, 
su apoyo en los ‘Premios 
Excelencia Empresarial’, 
un reconocimiento de 
los empresarios a los em-
presarios, por su trabajo 
diario y por su esfuerzo 
continuo.

E. de G./ Guadalajara

asesores de empresa
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NUEVO 
DACIA SANDERO 
STEPWAY

AUTOCARPE
C/FCO. DE MEDINA Y MENDOZA P-38 POL.2. TEL: 949 207 240. 
GUADALAJARA. WWW.AUTOCARPE.ES

    DACIA.ES

Con un año de seguro auto de Regalo y 3 años de mantenimiento 
incluidos en la cuota.

DESDE

Entrada: 2.473,89€
Última cuota: 9.884,46€

5€/DÍA* / 150€/MES*

Gama SANDERO STEPWAY - consumo mixto WLTP (L/100KM) 5,3 - 7,4. Emisiones WLTP CO2 (g/km) 108- 140.
*Oferta válida en Península y Baleares para particulares y autónomos que realicen un pedido del 01/10/2023 al 31/10/2023 de un SANDERO STEPWAY, siempre que financien a través de Dacia Preference con RCI Banque 
SA, Sucursal en España. Precio al contado: 15.320,00€. Ejemplo de financiación para SANDERO STEPWAY Essential 74kW (100CV) ECO-G . PVP con Promociones: 14.020,11€. Entrada: 2.473,89€. Importe a financiar: 
12.440,30€. 36 cuotas de 150€ al mes (5€/día) y una última cuota de 9.884,46€. Comisión de Apertura (al contado): 385,65€ (3,10%). Intereses: 2.844,16€. Coste total del crédito: 3.653,53€. Importe Total Adeudado: 
15.670,11€. Precio total a plazos: 18.144,00€. TIN: 8,25%. TAE: 11,58% El mantenimiento no forma parte del coste de la financiación a efectos del cálculo de la TAE. El importe a financiar incluye protección de pagos 
obligatorio (423,72€), el mantenimiento opcional (470,36€) preconizado por la marca durante 3 años o 50.000km (la condición que suceda antes) y regalo de 1 año de seguro auto a todo riesgo con franquicia de 600€ 
con MAPFRE/MUTUA/ZURICH. Sistema de amortización francés. La oferta incluye IVA, impuesto de matriculación, transporte y descuentos promocionales. Permanencia mínima de 36 meses. El importe mínimo a financiar 
será el de mayor cuantía entre 6.000€ o el importe de la última cuota. Sujeto a kilometraje máximo de 15.000kms/año. Incompatible con otras acciones financieras. El modelo visualizado puede no coincidir con el ofertado.. 
Dacia recomienda:
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El III Autocros La Dehesa resultó 
un éxito de organización y de participación

El pasado domingo, 15 de octubres se ha 
celebrado en Alcolea del Pinar la III edición del 
Autocross La Dehesa, una prueba puntuable 
para el Campeonato de Castilla-La Mancha. 
No obstante, tanto circuito como organización 
han demostrado que pueden aspirar a más, y 
que son capaces de albergar una prueba del 
Campeonato de España. 

El fin de semana en Alcolea del Pinar ha 
sido punto de referencia para los aficionados al 
motor. El sábado comenzó la actividad con una 
exhibición de 4x4 que rodaron por el circuito 
y cuyos pilotos compartieron una paella. El 
domingo, el rugir de los motores de la prueba 
oficial estuvo acompañado de una exhibición 
de coches clásicos, una zona de hinchables para 
los más pequeños y una zona de restauración 
para los aficionados.

La jornada competitiva contó con 20 pilotos 

que compitieron en tres categorías: Turismos, 
División 2; Turismos, División 1 y Carcross.

En División 2 el ganador fue Álvaro Rizo, de 
la Escudería Talavera, a mandos de un Citroën 
Saxo. En segundo lugar terminó Roberto 
Rodríguez, de Le Mans, y tercera fue Marta 
Fernández, de Cerro Negro. 

En División 1 quedó campeón el piloto de 
la provincia José Ángel Moratilla López, del 
Club Deportivo La Dehesa con su espectacu-
lar Mitsubishi Lancer, seguido de Clemente 
Hernández, de Río Negro y Javier Fernández 
también de Río Negro. 

En la espectacular categoría de carcross cruzó 
primero la línea de meta el navarro Igor Ayensa, 
del Club Deportivo La Dehesa. Segundo fue el 
favorito, Francisco Javier Lucena, del Ciudad 
de Cerámica, y tercero fue Manuel Antonio 
Rodríguez, de la misma escudería.

La organización preparó toda una sorpresa 

para los aficionados. Así, antes de 
disputarse las semifinales y las fi-
nales llegó la denominada Carrera 
de Campeones, una exhibición de 
dos de los pilotos míticos del auto-
cross de Guadalajara. Dani Galán 
(precursor de este circuito allá por 
1996) y José Ángel Moratilla se 
retaron sobre el circuito .

Se trataba de una carrera de persecución, que 
tuvo como ganador a Moratilla.

Fue todo un regalo para las más de mil per-
sonas que asistieron a un evento que crece año 
tras año, y al que asistieron a la entrega de tro-
feos personalidades como Alberto Guerrero, 
alcalde de Alcolea del Pinar; Teo Baldominos, 
alcalde del Pozo de Guadalajara; Antonio 
Marco, diputado de Deportes; Montserrat 
Rivas, senadora o Elena Sebastián, diputada 
provincial. También participó en la entrega 

final presidente del Autoclub La Dehesa, Javier 
Hernández.

Hernández valoraba la jornada de la mejor 
forma posible: “Todo han sido felicitaciones, 
tanto de los pilotos, como de los representantes 
federativos y sobre todo del público. Con este 
equipo vamos donde nos propongamos. Esto 
nos hacer empezar a preparar la prueba de abril 
2024 con más ilusión si quiere”. Además, no 
ocultaba que “estamos preparados para acoger 
un Campeonato Nacional”.

E. de G./ Guadalajara

Uno de los momentos de la carrera. /Ricardo Rubio
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